

696607

Evoación de Juan Ignacio Molina, Enrique Molina, Alejandro Venegas y Francisco Barrientos

El 5 de julio se realizó, en la ciudad de Talca, un acto solemne en celebración del 144º aniversario del Liceo de Hombres, uno de los más antiguos de la República.

El Rector, Mariano González, invitó especialmente a ese acto a dos ex alumnos de los años 1914, 1915 y 1916; el doctor Samuel Martínez Vilches y Oscar Rojas Arteaga, ex subdirector del Estadio Nacional y ex Secretario General del Servicio Social de la Presidencia.

Durante el acto, al que asistieron las autoridades provinciales, el Dr. Martínez Vilches leyó un discurso en el cual evocó varias figuras señeras de nuestras actividades educacionales: el abate Juan Ignacio Molina, el ex Rector del Liceo y más tarde de la Universidad de Concepción, Enrique Molina, y el profesor y escritor Alejandro Venegas.

Reproducimos a continuación el discurso del Dr. Martínez Vilches:

Señor Intendente; Autoridades de la provincia; señor Rector; señores profesores; exalumnos y alumnos; señoras y señores:

Se me ha distinguido con la honrosa misión de expresar algunos conceptos en este nuevo aniversario de nuestro antiguo y querido Liceo de Talca que presta servicios a la educación chilena desde los lejanos tiempos de 1827.

Saben muy bien, quienes fueron mis compañeros y los exalumnos que me conocen, que estoy muy distante de ser un orador y que mi vida se ha desenvuelto con mucha modestia, atendiendo diariamente y por espacio de medio siglo a quienes acuden acogidos a los hospitales para restablecer su salud. Ello me ha permitido apreciar al ser humano, aquilar sus más variados matices y comprender que las inquietudes y actitudes del hombre son los únicos hitos que marcan la evolución de las instituciones y el progreso de los pueblos.

Este culto a las individualidades me

mueve a rendir el presente homenaje a través de una curiosa trilogía vinculada íntimamente a la historia de nuestro establecimiento y que representa los tres atributos de toda personalidad equilibrada: La "Inteligencia", reflejada en el espíritu científico del Abate Juan Ignacio Molina, quien dispuso y financiara la fundación del liceo; la "actividad" demostrada en uno de sus rectores más inquietos y dinámicos como fue nuestro profesor don Enrique Molina, y los "Sentimientos" encarnados en otros de los maestros de nuestra generación, quien tuvo la virtud de despertar el alma de los chilenos haciéndolos vibrar emotivamente para que comprendieran sus deberes sociales hacia los sectores más humildes: el profesor don Alejandro Venegas.

Me atrevo a esgrimir estos nombres como una síntesis intelectiva, activa y emocional del Colegio, en la seguridad de que ella se ha reproducido en muchos de sus rectores y maestros, como así también en talentosos ciudadanos salidos de sus aulas y que han destacado en las distintas profesiones: en la industria, el comercio, la política, las artes, las letras o las armas, prestigiando al Liceo que en alguna época los cobijara.

Aquel ilustre abate Juan Ignacio Molina puede señalarse como exponente máximo de cultura en la historia de todos los tiempos. Nacido a orillas del Maule, hizo sus primeros estudios en esta ciudad y se desempeñaba como profesor y bibliotecario del Conventorio Carolino cuando sobrevino la expulsión de los jesuitas en 1767. Era también matemático, geógrafo y cosmógrafo, además de experto políglota que dominaba varios idiomas, entre ellos el griego y el latín.

En vez de renegar contra su suerte en el exilio, como lo hacían la mayoría de sus congéneres, se estableció en Bologna, sede de una de las más importantes universidades europeas, entregándose a la tarea de dar a conocer su país ante el mundo entero. Allí, recordando las mon-

Evocación de Juan Ignacio Molina, Enrique Molina, Alejandro Venegas y Francisco Barrientos. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Evocación de Juan Ignacio Molina, Enrique Molina, Alejandro Venegas y Francisco Barrientos.
[artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)